

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 792

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 pesetas
Fuera trimestre.	8'00
Extranjero, id.	4'50

Jueves 27 de Agosto de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
 ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
 Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oraación para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil a la Iglesia y a la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer a las Ordenes religiosas.

Diario religioso

AGOSTO
 De a las 5:55
 De las 5:55

28

CULTOS

CATEDRAL
 A las 9 misa conventual.

Resarios
 En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7.

En la iglesia de esta advocación a las 3 y 3/4.

LOS NEUTROS

Puede decirse que los políticos de todos los matices y de todos los partidos se han decidido a dar caza a la masa neutra, ese conjunto de ciudadanos incoloros, con aspiraciones bien definidas pero apartados de toda política.

Su monopolio lo pretenden lo mismo Costa que Villaverde, Montero Ríos que la fenecida Unión Nacional.

Los órganos oficiales y oficiosos de los núcleos políticos hacen el recuento de sus huestes considerándose todos en posesión del común pensar de las gentes.

Haciendo el reclamo de sus ideales, los personajes de las distintas significaciones ofrecen la panacea para los males de la patria según su propio criterio y personal interés.

Los conservadores muestránse regocijados ante los manteles del presupuesto, y ahitos de satisfacción, todo lo ven de color de rosa; los problemas más pavorosos dejan de serlo ante los remedios que bullen en el magín de los ministros.

El Sr. Villarverde confía en restablecer el equilibrio económico desde las columnas de la "Gaceta"; los próximos presupuestos realizarán el milagro y todo ha de ser paz y prosperidad en la nación.

El Sr. Gasset propónese abrir ca-

nales, construir carreteras, caminos y pantanos para favorecer la agricultura y la industria nacionales con obras de utilidad y conveniencias inmediatas.

Besada nada dice, más por él habla Villaverde, lo cual es lo mismo.

El conde de San Bernardo aunque se resigna a abandonar sus aficiones agrícolas por entregarse a los escarceos de la diplomacia, desde el ministerio de Estado anuncia también planes y reformas.

El Sr. Bugallá se apresta igualmente a realizar su obra reformista en Instrucción pública.

El Sr. Cobián, más modesto, habla poco, nada promete, pero sus amigos se encargarán de ensalzar su obra.

Lo mismo pasa en el resto de los ministerios; quedamos en que se labora con actividad fabril.

Peró todas estas risueñas esperanzas ¿se verán cumplidas? Lo creemos difícil; el escollo del presupuesto es imposible de vencer ante él se estrellarán los deseos de todos y en él se ampararán para justificar por qué sabiendo que era beneficioso y bueno lo que se proponía, no lo realizaron.

Los personajes de oposición, no son perezosos ni cortos en prometer: los que desde las alturas del Gobierno no quisieron o no pudieron salvar el retraso en que se halla el país, los que con los conservadores comparten las responsabilidades del gobierno nacional, se ofrecen a la famosa masa neutra como salvadores y propagandistas de sus necesidades y deseos.

Lo mismo Montero Ríos que Moret, Canalejas que Vega de Armijo, Costa que Salmerón, todos, blancos y negros, rojos y verdes, anuncian pomposamente los productos de su talento maravilloso, de sus portentosas creaciones políticas.

La salvación de la patria para unos estriba en alentar y favorecer las instituciones democráticas, en la separación de la Iglesia y del Estado, de la liberalización de la Enseñanza, en el colectivismo agrario, en la política hidráulica; en suma, cada personaje recomienda su escuela como los charlatanes su mercancía.

En medio de este barullo y confusión de ideas, bulle la llamada masa neutra, sonriendo incrédulamente ante tantas promesas, al paso que los vocingleros consideran a los neutros como amigos y adeptos.

¿Y quienes son los neutros a quienes tanto adulan políticos y políticas? Los neutros son el conjunto anónimo que forma el país; esa masa inmensa que cultiva los campos, puebla las fábricas, forma en las filas del ejército y en las cubiertas de los buques de guerra, que paga los tributos contribuyendo a sostener las cargas del Estado; son los ciudadanos que desean paz, justicia y buen gobierno; aquellos que, siendo los más, son avasallados por una minoría insignificante, pero que rebulle y alborota; los que fatigados del tradicional desbarajuste, comentan con abatimiento los

males de la patria y lamentan sus desdichas.

¿Por qué siendo los más consienten que los menos imperen y dirijan? Fenómeno es éste muy digno de estudio y meditación. Urge que los neutros se percaten de la obligación en que están de aprestarse a la defensa y sobre todo de sacudir su pereza; pues en el conjunto de responsabilidades que pueden exigirse, a los gobiernos locales buena parte por no haber impedido el entronizamiento del caciquismo. Hora es ya de que no se diga que España padece malos gobiernos, porque no los merece buenos.

Es necesario que a la propaganda de los impíos se oponga la defensa gallarda y decidida de la fé de Cristo; que a los gritos de rebeldía contra Dios y contra su Iglesia se conteste con palabras de sumisión y amor al Vicario de Jesucristo.

Precisa para no quejarse luego, que en periodos electorales los neutros salgan de su retiro y sacudan su indiferencia apoyando a los candidatos prestigiosos y dignos de la confianza de los buenos. Así no tendrán por qué quejarse como hoy, del rebajamiento en que han caído las corporaciones populares.

Seguramente pueden hacer mucho las grandes inteligencias aplicadas al estudio de las necesidades del país, pero no puede menos esa inmensa población anónima en política que con sus sufragios y con su ayuda puede contribuir no poco a la restauración de esta patria querida.

Instantánea

La golondrina

Rozando el alero de los tejados vecinos, empujada por la niebla que avanzaba ría adentro, he visto cruzar una golondrina con dirección a Oriente.

Chirriaba al revolotear en amplios círculos como quejándose de esa fría humedad que la obliga a viajar sin descanso, en busca de un tibio rayo del sol con que secar sus alas salpicadas por la lluvia.

Detúvose un instante: exploró el espacio, miró con horror la niebla que subía y rauda, se lanzó de nuevo a su peregrinación inacabable.

Yo recordé en seguida la canción de Grossi:

*Il settembre innazi viene
 é a lasciarme ti prepari*

La rondinella peregrina se alejó perdiéndose en las grises lontananzas; el crepúsculo vestía de sombras hondonadas y recodos; la triste hora del ocaso apareció con toda su invencible melancolía.

Y luego, como por arte mágico,

una banda de niños, riéndose con toda la boca, asaltó la calle silenciosa, desterrando de ella la tristeza de aquella tarde plomiza.

Mientras la golondrina con su viajar sin término nos hablaba de ese inútil afanarse por una dicha que nunca se alcanza, la gritería infantil, sonando en nuestros oídos como música de dulces promesas, nos deperataba a la realidad llamándonos sin tregua al batallar de la vida, que es el trabajo, bendito de Dios.

GRANER

DEL VATICANO

La partida de defunción de León XIII fué inscrita en el registro municipal de Roma en el libro especial en que se extienden las de los suicidas, ahogados, etc.

Algunos concejales se quejaron de esto, que modestamente calificaron de "inconveniencia". El alcalde, príncipe de Colonna, declaró que la inscripción se había hecho sin conocimiento suyo, y dió orden para que la partida de defunción de León XIII se extendiese en un libro especial, forrado en terciopelo azul, que no contendrá más partidas que la de los romanos Pontífices.

Según refiere a *L'Univers* su corresponsal de Roma, Pío X ha dicho a varias personas que le han visitado estos días:

—A cuántos le pregunten a usted qué hace el Papa, dígalos que no hace nada. Estudia, observa, ora; y cuando estime oportuno, publicará una Encíclica tan breve y clara como sea posible.

Los quinientos mil socios que forman en Italia la Asociación primaria católica artístico-obrera de caridad mútua dirigieron un mensaje de felicitación al Papa con motivo de su exaltación al Solio Pontificio, y Pío X les ha enviado la siguiente respuesta, escrita de su puño:

A los quinientos mil trabajadores adheridos en todas las regiones de Italia a la Asociación primaria católica artística y obrera de Roma, así como a sus amadas familias, para que se conserven siempre fieles a la católica religión y observen santamente sus prácticas, concedo de todo corazón la bendición apostólica.

Vaticano 6 de Agosto de 1903.

Del *Courrier de Bruxelles*:

"Cuando falleció León XIII no pudo hallarse el anillo del Pescador, el cual, según todo el mundo sabe, se reduce a una sortija que el Papa usa constantemente y que es uno de los signos de la dignidad Pontificia, al modo que los anillos de amatista lo son de la episcopal.

A pesar de las diligencias hechas por orden del cardenal Oreglia, Camarleno del Sacro Colegio, no pudo encontrarse el anillo de León XIII.

Al punto hicieron correr los periódicos antifclericales las suposiciones más ofensivas. Los *reporters*, siempre bien informados, declararon que el anillo del Pescador había sido arrancado del cadáver del Papa, y que evidentemente algún prelado romano lo había sustraído. Con el pretexto de besar la mano del Papa muerto, algún Prelado se había acercado al cadáver, y en medio de fingidas lágrimas había tenido la habilidad de escamotear aquella rica joya.

Cualquiera puede reconstruir esta novela que en las columnas de los periódicos anticatólicos tuvo el éxito que pueden ustedes imaginar.

Pues bien; al romperse los sellos puestos en las habitaciones del difunto Papa y abrirse su mesa de despacho, se halló en uno de los cajoncillos el anillo del Pescador que el mismo León XIII hubo de dejar allí alguna de las veces que se levantó durante su última enfermedad. Los *reporters* que aseguraban haber visto el anillo en el cadáver de León XIII han faltado a la verdad.

Apostamos á que los periódicos anticlericales que contaron la falsa historia de la sustracción haciendo reo de ella á un monseñor, no volverá á hablar de este asunto y dejarán que sus lectores sigan creyendo en su infame invención.

Provisión de escuelas

En vista de existir 3.000 escuelas vacantes, y en atención á las repetidas excitaciones de la prensa profesional para que sean provistas con arreglo á las leyes, el ministro de Instrucción pública ha dictado una Real orden circular, cuya parte dispositiva dice así:

1.º En cuanto ocurra la vacante de una escuela, la junta local, en el término de dos días, lo comunicará á la provincial y al rectorado del distrito para que se proceda á su provisión interina dentro de los ocho días siguientes, mientras se prepara su provisión en propiedad en el turno que les corresponda.

Los inspectores provinciales y municipales de Madrid darán cuenta á la subsecretaría del ministerio de todas las vacantes que ocurran; si el inspector estuviera de visita, el jefe de la sección de Instrucción pública dará cuenta de la vacante en su lugar.

2.º Ocurrida una vacante, si su provisión interina corresponde á la subsecretaría del ministerio, los habilitados respectivos y las Juntas provinciales lo comunicarán directamente á la subsecretaría, y ésta procederá á su provisión dentro de los ocho días siguientes.

Las provisiones en propiedad, cuando sean por concurso se harán en el término de un mes, contando desde el día en que termine el plazo señalado para la admisión de solicitudes, y cuando sean por oposición, dentro de los quince días siguientes á la entrega del expediente; si hubiese protestas, se prorrogarán los plazos por otros quince días.

3.º La Sección de Estadística é inspección del ministerio tomará nota de todas las vacantes, para poder comprobar el cumplimiento de lo establecido en los artículos anteriores. A este efecto, las comunicaciones que se reciban en el ministerio sobre va-

cantes y provisión de escuelas, pasarán á la Sección de Estadística, y de allí, tomada nota dentro de las veinticuatro horas siguientes, á la Sección de Instrucción primaria.

4.º El maestro ó maestra nombrado interinamente por los rectores ó por la subsecretaría, lo serán con la advertencia de que procuren posesionarse cuanto antes. Si, una vez posesionados, abandonaran la escuela ó no llegaran á desempeñarla, se anotará esta falta en su expediente personal para excluirles de todo nuevo concurso, dándose cuenta del hecho á la subsecretaría del ministerio, que entregará mensualmente al ministro una relación de los maestros que se hallen en el caso indicado. Lo mismo se hará con los maestros y maestras nombrados en propiedad.

5.º Los habilitados cuidarán, bajo su más estricta responsabilidad, de que todos los maestros y maestras, mientras no tengan la debida autorización, no puedan firmar las nóminas ni enviar los recibos sino desde su domicilio legal, dándoles de baja siempre que les conste lo contrario, y comunicándola á la Ordenación general de Pagos al remitir las nóminas de cada mes.

6.º Si al expirar los plazos señalados en los dos primeros números de esta circular no se hubiera provisto alguna escuela, la autoridad á quien corresponda el nombramiento dará cuenta al Ministerio, explicando las causas del retraso, y si éstas parecieren insuficientes infundadas, se ordenará una visita de inspección para depurar las responsabilidades que procedan é imponer los correctivos correspondientes.

7.º Las provisiones en propiedad que haya pendientes de resolución, sea por oposición ó por concurso, se resolverán en el término preciso de quince días contados desde el de la publicación de esta circular en la *Gaceta de Madrid* y los rectores darán cuenta de haberlo hecho.

SENCILLEZ Y HUMILDAD DE PIO X.

Algunos días antes de su Consagración Episcopal, monseñor Sarto fué á Padua á visitar á su antiguo Obispo, el ilustre monseñor Calle-gasi.

Habiendo llegado demasiado temprano, se dirigió al templo de Santa Justina para decir misa.

El Rector de la iglesia, al entrar aquel modestamente vestido, sin licencias de su Obispo, puso alguna dificultad en dejarlo celebrar, desarrollándose entre ambos el siguiente diálogo:

—¿De dónde sois?
—De Treviso.
—¿Qué haceis en Treviso?
—Nada.
—¿Cómo nada; no está usted ocupado, si no de párroco, al menos de coadjutor, capellán, etc?

—Me extraña mucho que habiendo en Treviso necesidad de sacerdotes, vos no esteis ocupado en nada.

—Y, sin embargo, es verdad.

—Si teneis necesidad de que os recomiendo á vuestro Obispo, lo haré de buen grado; mientras tanto celebrad:

Por precaución, el buen Rector encarga al sacristán que vigile al sacerdote desconocido y le diga si celebra bien. Apenas terminada la misa, el sacristán dijo al Rector, que aquel sacerdote había celebrado bien y con mucha devoción.

¡Menos mal!—exclamó el Rector.

Terminada su acción de gracias, el sacerdote desconocido toma la pluma y escribe sobre el registro de los celebrantes forasteros: "José Sarto, Obispo electo de Mantua."

NOTICIAS BREVES

Telegrafían de Lugo que en una mina se desprendió una piedra de gran tamaño, cogiendo debajo á un obrero y dejándolo muerto.

—Dicen de Oviedo que los socialistas de Mieres, en reunión celebrada, hon acordado por 80 votos contra 20 prestar su apoyo á los republicanos en la próxima lucha electoral.

—Ha fallecido en el Real Monasterio de las Huelgas, de Burgos, la abadesa, ilustrísima señora doña María Nicolasa Ruiz Puente Ontañón, señora de un nobilísimo solar castellano, muy querida por sus virtudes y merecimientos.

—La sociedad española de Lisboa ha invitado á las similares de la Coruña, para que en el próximo mes de septiembre asistan á los festejos que se celebrarán en el vecino reino.

—Ha quedado solucionada la huelga de tripulantes de trañeras por haber accedido los armadores á las pretensiones de los huelguistas.

—Como recuerdo del último Cónclave, los cardenales que asistieron á él recibieron una medalla de plata que muestra en el anverso el escudo de armas del cardenal Oreglia di Santo Stefano, Camarleno, y en el reverso la Basílica y las llaves, insignias del Vaticano, con la leyenda: "Sede vacante, 1903."

—Ayer llovió con alguna intensidad en Valencia y á las tres de la madrugada cayó un fuerte aguacero acompañado de viento, exhalaciones eléctricas y truenos.

A consecuencia del temporal, se ha desbordado el río Vaca, cuyas aguas destrozaron la vía férrea, en una extensión de 200 metros, entre Carcagente y Gandía.

Por este motivo hay necesidad de hacer traspordo en dicho punto.

—Háblase de una importante captura realizada en Montecarlo.

Dícese que ha sido detenido un sujeto autor de la estafa de un millón de pesetas.

La víctima fué un prestamista apodado "El Cantinero."

—Ya se ha cumplido la terrible sentencia dictada contra el condestable José López Guzmán, que asesinó al comandante Sr. Armario.

El reo aun que abatido, marchó á pie al lugar de la ejecución, sostenido por un sacerdote y un hermano de San Vicente de Paúl.

Se arrodilló de espalda al piquete. Durante la ejecución llovía.

—Ha fallecido el Sr. Aranciena, dueño del balneario de Santa Teresa, que sufrió gravísimas heridas á consecuencia de haber volcado el automóvil en que iba.

—Ha quedado solucionado el conflicto de los maquinistas de ferro carriles andaluces.

La solución se encontró en una conferencia que celebraron con el ingeniero jefe de la Compañía.

—Ha fallecido en París el famoso crítico de "Le Temps", Gustavo Larroumet, que era ahora secretario de la Academia de Bellas Artes, y contaba solamente 51 años.

Ha fallecido también, víctima de

una laringitis el ex profesor de la Universidad de París M. Kerkhoff inventor del lenguaje universal llamado "volapuk."

—A las ocho menos cuarto de la mañana de ayer ocurrió en el puerto de Barcelona una terrible explosión á bordo del vapor "Canalejas", propiedad de la Compañía de Navegación valenciana.

Del siniestro resultaron un muerto y cinco heridos de gravedad.

—Los príncipes de Asturias se han embarcado en el balandro "Wamba", dirigiéndose á Zarauz.

—Dicen de Zaragoza, que la noticia del aplazamiento del viaje del Rey ha causado disgustos entre algunos elementos de aquella capital, al paso que otros la han recibido con satisfacción.

—El ministro de Estado confirmó que el Rey no visitaría Zaragoza hasta que regrese á Madrid, á fin de que coincida su visita con las fiestas del Pilar.

Este aplazamiento obedece al deseo que tiene el Rey de complacer al pueblo zaragozano, que quiere que cuando vaya á dicha capital se encuentren en ella muchas de las familias que ahora están veraneando.

—El ministro de Estado ha conferenciado con el ingeniero jefe de los ferrocarriles del Norte.

—Ha regresado á Viena nuestro embajador señor Villaurrutia, para recibir allí á S. M. la Reina.

—Ha sido nombrado vocal de la comisión de arbitraje de La Haya el marqués de Villacinta.

Dicha comisión se reunirá en septiembre próximo para resolver varias cuestiones internacionales.

—El ministro de Estado elogia la alocución publicada por los republicanos de Logroño con motivo del próximo viaje del Rey.

—De regreso de Lourdes, ha pasado por San Sebastián una peregrinación portuguesa compuesta de 300 personas.

—Entre las estaciones de San Claudio y Montejurado, dos hombres sospechosos recorrieron los estribos del tren correo núm. 16, pretendiendo entrar en un coche de primera, sin que lograran su objeto por estar cerrado.

Penetraron en otro en que hallaban durmiendo dos señoras y un niño, rebándoles varias maletas y prendas de vestir.

—Como algunos periódicos han acogido el rumor de que en caso de dimitir el actual ministro de la Guerra, ocuparía esta cartera el Sr. Romero Robledo, el presidente del Consejo ha manifestado que se trata de una cosa tan absurda, que ni siquiera vale la pena de rectificarla.

Regionales

Nos dicen de Torreblanca que con motivo de las fiestas de San Bartolomé es grande la animación que allí reina, siendo muchos los forasteros que se han trasladado á aquella importante villa para pasar las fiestas.

El Juez de primera instancia de Gandesa saca á la venta, en pública subasta varias fincas de Mariano Fontanet Soró.

Y el juez instructor militar del regimiento infantería de Melilla, cita, llama y emplaza á los desertores Joa-

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

quín Ramos Arroyo, natural de Ginestar y Juan Martí Albalat, de Alfara.

Los secretarios de Ayuntamiento de los pueblos de la provincia de Castellón han celebrado una reunión, en la que han acordado que una comisión de su seno vaya á Madrid para entregar al ministro de la Gobernación una solicitud, en la que piden al modificación de las bases del proyecto de administración municipal redactada por el Sr. Maura.

A las nueve y media de la noche del próximo sábado se celebrarán en el Ateneo Tarraconense de la clase obrera, una reunión magna para proceder á la constitución de la Junta organizadora de la suscripción para el monumento que se erigirá en Barcelona á la memoria del eminente vate catalán mosèn Jacinto Verdaguer.

A dicha reunión quedan invitados los directores de la prensa local y los presidentes de todas las sociedades religiosas, políticas, recreativas y benéficas.

En Lucena y Burriana proyéctanse grandes festejos en honor de Nuestra Señora de Loreto en el primer pueblo y en el de la Misericordia en el segundo.

En Ginestar, se han fijado unos rótulos, en los que se invita á los republicanos de aquella población, para celebrar una reunión el día 30 próximo, con objeto de formar el nuevo comité.

Prometen ser muy animadas las fiestas que se han de celebrar en Alfara en honor del gran Padre de la iglesia, San Agustín, dados los preparativos que con tal motivo se han hecho.

CRÓNICA

Esta mañana en la Casa Noviciado de las Hermanas de la Compañía de Santa Teresa de Jesús ha renovado los votos toda la Reverenda Comunidad haciéndolos además perpétuos las Hermanas D.ª Josefa de María Inmaculada Guirmain y D.ª Josefa de Sta. Teresa Serra.

A tan solemne acto ha asistido numerosa y selecta concurrencia.

Tras breve pero penosa enfermedad ha bajado al sepulcro, esta tarde á las 3, el acaudalado propietario de esta ciudad D. Manuel Balagué después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

Reciban su aflijida esposa D.ª Esperanza hija del Excmo. Sr. Porcar y Tió, hermanos y demás familia, nuestro más sentido pésame.

R. I. P.

Tomamos de *La Voz de Valencia*:

“La fonda de la estación de Tortosa ha pasado recientemente á ser propiedad del inteligente industrial don Mateo Siboni.

Este señor principió por introducir en el local todas aquellas reformas necesarias para que el establecimiento quedara montado á la altura de los mejores en su clase, pintándolo y decorándolo con gran arte y extraordinario efecto.

Después ha procurado que el servicio se preste en inmejorables condiciones y reduciendo las ganancias á su justo límite, ha conseguido presentar á sus favorecedores con relativa economía, comidas exquisitamente condimentadas.

Los esfuerzos del nuevo propietario de la fonda de la estación del Norte de Tortosa han sido coronados por el más lisonjero éxito, pues muchos viajeros que han podido apreciar por sí mismo estas ventajas, almuerzan ó comen en la estación de Tortosa, evitándose las molestias é inconvenientes que sufren en los establecimientos que de esta índole hay montados en otras estaciones.

Anoche fué obsequiado por una nueva serenata, nuestro insigne paisano don Felipe Pedrell por la banda “Lira Dertosense”, que ejecutó el siguiente programa:

- 1.º Paso-doble “Alcoy.”
- 2.º Fantasía de la ópera “Loengrin”, del maestro Wagner.
- 3.º Fantasía de la ópera “La africana”, del maestro Meyerbeer.
- 4.º Paso-doble “Al Transvaal.”

Esta mañana ha subido al cielo á la temprana edad de siete años, la hermosa niña Paquita Parra, hija del alguacil que fué de este Ayuntamiento don Jaime Parra.

Enviamos á éste y al resto de su familia nuestro pésame más sentido,

Esta noche la acreditada Banda “Santa Cecilia”, tocará varias piezas de su selecto repertorio en el vecino arrabal de la “Cruz.”

La guardia civil de esta ciudad ha detenido y puesto á disposición del Juzgado á los vecinos de San Carlos de la Rápita Antonio López y Francisco Mies, de oficio carreteros, por resultar autores de la sustracción de dos cajas de pescado que conducía para la venta en un carro el joven Quintín Bedós Casas.

Anteayer marcharon á Tarragona con el objeto de cumplimentar al Sr. Gobernador, los señores Ayuso, Diputado á Cortes por el distrito y Antonio de Ramón, Alcalde de esta ciudad.

En la horchatería de la señora viuda de don Francisco Royo, situada en la calle de Moncada (bajos de casa Abaria), se sirven toda clase de refrescos con prontitud y esmero. Recíbense encargos á domicilio. Depósito de hielo artificial.

Léase el anuncio inserto en la cuarta plana

INSTITUTO DE SUEROTERAPIA

HIERRO MATHEU.— Véase anuncio en cuarta plana.

TELEGRAMAS

Declaraciones de Romero

Telegrafan de San Sebastián diciendo que *El Pueblo Vasco* publica hoy unas declaraciones del Sr. Romero Robledo.

En una entrevista que celebró con un redactor de dicho periódico, con firmó el Sr. Romero que se le había hecho y había aceptado el ofrecimiento de la presidencia del Congreso.

Añadió que antes de hacerle esa oferta el Sr. Villaverde ya había hablado del asunto con el Sr. Silvela.

Sin embargo afirmó que la entrevista que tuvo con el Sr. Silvela primero y con el Sr. Villaverde después no implican pacto ni compromiso entre él y el Gobierno.

También ha dicho que no se han exigido condiciones para lo presente ni para lo futuro, porque esto sería incompatible con la dignidad personal y política de todos.

Luego habló el Sr. Romero de las elecciones, diciendo que la derrota de monárquicos unidos ó separados en la próxima contienda, si ocurriese, no cree que tuviera el alcance de hacer posible un plebiscito en favor de la República.

Cree que aunque los republicanos en varias capitales hubieran de aparecer vencedores, la opinión monárquica cuenta con la decidida adhesión de la inmensa mayoría del país.

No niega el Sr. Romero la importancia que ha revestido y el carácter que se da á las referidas elecciones; y opina que hay que levantar el sentimiento monárquico y disputar el triunfo á las oposiciones coaligadas.

Cree que en las próximas elecciones deben luchar todos los monárquicos sin distinción de partidos.

Manifestó por último que en su opinión deben abrirse las Cortes antes de las elecciones municipales.

El Rey no va á Zaragoza

Un despacho de San Sebastián dice que el Rey ha desistido de su viaje á Zaragoza, confirmando así lo que antes se había dicho respecto al viaje á la capital de Aragón.

Su Majestad aplaza el viaje para

cuando se celebren las fiestas del Pilar, accediendo á lo solicitado por los zaragozanos.

De modo que el Rey irá á Zaragoza antes de su regreso á Madrid.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada *linfava cuna* y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATÉ

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

En Ampolla

Se venden á precios relativamente módicos, algunas casas de recreo (verdaderos Chalets), en punto centrico de aquel barrio, hechas expreso para veranear.

Para informes: D. Jacinto Sanchez plaza de la Fuente ó al propietario D. Agustín Pitarg, calle de la Unión ensanche, TORTOSA.

PISO tercero por alquilar, recién restaurado

Calle del Obispo Aznar (Plaza Nueva), número 12.

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

¿Queréis saber la hora fija
y que os cueste poco dinero?
Comprad los relojes á la relojería
de JOSÉ ALUCHA
calle den Carbó, núm. 16.-Tortosa
También compra ORO y PLATA

SUCURSAL

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

TARRAGONA

REUS

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia,

Vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo lo siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero anti-diftérico.—Vacuna antivariolosa para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carne frescas y preparadas.—Cacao y chocolates. Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espútos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinas, ascarides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieran por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS



al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintidós años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, conociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ: Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.



LIBRERIA Y TIPOGRAFIA CATOLICA

CASA FUNDADA EN 1870

SECCION DE GRABADOS

TIPOGRAFICOS ARTISTICOS

BARCELONA

MINO 5

FOTOGRAFIADOS DE AUTOTIPIA Y DE RAYA PARA TODOS LOS OBJETOS

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

HIERRO DIALIZADO

Superior à todos los ferruginosos

MATHEU

SIN OLOR NI SABOR

HIERRO DIALIZADO

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, la anemia, ojos blancos e irregularidades de la menstruación.

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos, se envía por correo Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

DISPONIBLE

También compra ORO y PLATA